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بدء أعمال الدورة الاستثنائية للجنة 
المركزية لحزب البعث الاشتراكي

تعديل المناهج سيتم في بعض المواد ترجمة لبرنامج فخامة الرئيس

بدء دورة تدريبية خاصة بالتسويق الزراعي 
وتنمية الصادرات الزراعية في صعدة

التقى مبعوث منظمة الإغاثة الإسلامية للنوايا الحسنة الفنانة حنان ترك

الجفري يدشن اتصالات لاسلكية تم تركيبها على سيارات النظافةنائب وزير التربية والتعليم في زيارته الأولى لعدن:

مسؤولة يابانية تؤكد عزم الحكومة اليابانية 
على زيادة دعمها لليمن في العديد من المجالات

)17( مرشدة زراعية يختتمن دورة 
تأهيلية في صحة الحيوان والبيطرة 

بعدن ال�سرطان  علاج   مركز  لبناء  الدعم  تقديم  على  حري�سون  عدن:  محافظ 

حنان ترك: سأقوم بإيصال صوت مريض السرطان إلى كل بلدان لعالم 
عدن/ وداد �سبيلي:

ت�سوير/ محمد عو�ض/ علي الدرب

أشاد الدكتور عدنان عمر الجفري ، محافظ عدن بدور 
وجهود المؤسسة الوطنية لمكافحة السرطان في اليمن 
وما تقوم به من انشطة وأعمال خيرية لمؤازرة مرضى 
السرطان والتخفيف من معاناتهم ومساعدتهم على 

مواجهة أعباء وتكاليف العلاج.  
جاء ذلك خلال لقاء الاخ المحافظ امس بعدن الفنانة 
المصرية حنان ترك مبعوث منظمة الاغاثة الاسلامية 
للنوايا الحسنة ، واستعرض اللقاء الجهود المبذولة لبناء 
مركز لعلاج مرضى السرطان بمدينة عدن ضمن خمسة 
مراكز سيتم بناؤها في عدد من محافظات الجمهورية 
تنفيذا لتوجيهات فخامة رئيس الجمهورية الذي يقدم 
كل اشكال الدعم و المساندة لمكافحة هذا المرض 

الخبيث.  
واكد محافظ عدن استعداد قيادة المحافظة واجهزة 
السلطة المحلية تقديم مختلف اوجه الدعم للإسراع في 
بناء مركز علاج  السرطان بعدن ، معبرا عن تمنياته 
للحملة التي تشارك فيها الفنانة حنان ترك ان تكلل 

بالنجاح في جمع التبرعات لصالح مرضى السرطان.
الفنانة حنان ترك، عن تقديرها  من جانبها عبرت 

للجهود المبذولة لبناء مركز لعلاج السرطان في عدن 
ومشاركة كافة الجهات في الحملة الوطنية لمكافحة هذا 
المرض ، مؤكدة اهمية التواصل الاعلامي لصالح مرضى 
السرطان معربة عن سعادتها و سرورها بما تقوم به 

لخدمة المرضى.
للنوايا  الاسلامية  الاغاثة  منظمة  مبعوث  كانت  و 
الحسنة ، قد زارت مرضى السرطان في وحدة الأمل 
لعلاج الأورام بمديرية خورمكسر واطلعت على الخدمات 
العلاجية والطبية المقدمة للمرضى ، كما زارت الأرضية 
المخصصة لمشروع بناء المركز النموذجي لعلاج الأورام 
بعدن على مساحة تبلغ أربعة آلاف متر مربع وبتكلفة 
تصل الى اكثر من عشرة ملايين دولار ويتسع لحوالي 

70 سريرا.
كما التقت الفنانة ترك بعدد من سيدات الأعمال بعدن 
وجرى الحديث حول المساهمات التي يمكن ان تقدمها 
المؤسسات والشركات العامة والخاصة ومنظمات المجتمع 
مكافحة  جهود  لدعم  المجتمع  اف��راد  وكافة  المدني 
وتنظيم  المرضى  معاناة  من  والتخفيف  السرطان 
الانشطة الخيرية والقيام بحملات للتبرع لصالح دعم 

مراكز علاج الأورام السرطانية.
الى ذلك أشادت الفنانة المصرية حنان ترك ، مبعوث 

بجهود  الحسنة   للنوايا  الاسلامية  الاغ��اث��ة  منظمة 
المؤسسة الوطنية لمكافحة السرطان في اليمن وما 
تقدمه من رعاية واهتمام لمرضى السرطان ، داعية 
والمجتمع عموما  والأعمال  المال  رجال  الى مشاركة 
في دعم الجهود لمكافحة هذا المرض وتخفيف معاناة 

المرضى . 
وفي مؤتمر صحفي عقدته بعدن امس، اكدت الفنانة 
حنان ترك انها ستقوم بإيصال صوت مريض السرطان 
لكل بلدان العالم ، واشارت الى ان لديها سيناريو لعمل 
درامي جديد يتناول أوجاع مرضى السرطان ، باعتبار ان 
العمل الفني مرآة للمجتمع ومن حق المجتمع على الفنان 
ان يشاركه معاناته ، مشيرة الى اسهامات الدراما العربية 
في التعبير عن واقع المجتمع العربي بمختلف المجالات.

وتحدث في المؤتمر الصحفي الاخ حشمت خليفة ، مدير 
الموارد لدى منظمة الاغاثة الاسلامية في بريطانيا حيث 
اوضح ان هذه الزيارة تشكل البداية للتعاون بين المنظمة 
خلال  من  السرطان  لمكافحة  الوطنية  والمؤسسة 
المشاركة في تدشين حملة دعم بناء مراكز السرطان 
في عدد من المحافظات ، مؤكدا ان الجهتين تسعيان 
لتوسيع تعاونهما ليشمل مجالات اخرى ومنها تسويق هذا 

المشروع خارج اليمن عبر 36 مكتبا في العالم.

❊ عدن/14 اأكتوبر:
لمحافظة  المفاجئة  زيارته  في 
عدن.. قام الأستاذ الدكتور/ عبدالله 
الحامدي نائب وزير التربية والتعليم 
يرافقه الدكتور/ عبدالله النهاري 
بالمحافظة  التربية  مكتب  مدير 
بزيارة ميدانية إلى مطابع الكتاب 
ال��م��درس��ي ب��ال��م��ن��ص��ورة حيث 
استقبلهم الدكتور/ محمد باسليم 
مدير مطابع الكتاب، واستمع الأخ 
المطابع  النائب لشرح موجز عن 
وقدرتها الإنتاجية والفنية واستمع 
إلى الصعوبات التي تعترض سير 
العمل، وأكد ضرورة تفعيل هذه 
المطابع ودعمها لتؤدي عملها بما 
المطابع  وح��دة  زاروا  كما  يلزم.. 
بدار الهمداني بالمعلا.. وتفقدوا 

سير العمل فيها.
ه��ذا وك���ان ال��دك��ت��ور/ عبدالله 
مكتب  قيادة  التقى  قد  الحامدي 
التربية وعقد معهم لقاءً استعرض 
فيه أهمية تطوير الأداء والنهوض 
والتربوية  التعليمية،  بالعملية 
الهمم  استنهاض  إلى  ي��ؤدي  بما 
لخلق جيل متسلح بالعلم ملتزم 
والتربوية  التعليمية  بالرسالة 
وق��ال:  المعلمون..  يؤديها  التي 
أنا أحد تلاميذ عدن.. حيث درست 
المرسابة  مدرسة  في  الابتدائية 
في  ث��م  الأس��اس��ي��ة(  )البيحاني 
سكندري  خورمكسر(  )ث��ان��وي��ة 
سكوول )الغانم( حالياً وتعلمون أن 
عدن متميزة وستظل كذلك وعلينا 
عينت  ولكوني  يلزم..  ما  تقديم 
نائباً لوزير التربية منذ شهر تقريباً 
لكي  ميدانياً  نائباً  نفسي  أعلنت 
استطيع الإلمام والمعرفة بمتطلبات 
التربية وفروعها.. وهذا يحتم علي 
أن ألم بأطراف القضية من خلال 
ما سأسمعه من آراء وملاحظات في 
لقاءاتي بالقيادات التربوية في هذه 

المحافظة وغيرها..
القيادات التربوية بمكتب التربية 
والتعليم كانت قد أسهمت في إبراز 
والمتطلبات..  الإشكاليات  بعض 
وقد تحدث الدكتور عبدالله النهاري 
مفتتحاً اللقاء ومرحباً بنائب الوزير، 

ومؤكداً أن الكلام سيكون للقيادات 
التي هي في المحك اليومي وهي 
ال��ت��ي ستدلي ب��دل��وه��ا ف��ي هذا 

المضمار الحيوي والهام.
ال��ن��ائ��ب ال��ح��ام��دي استمع إلى 
المدرسي  الكتاب  الصعوبات في 
كما  فيه،  الذي  والحشو  وكثافته 
التربويين  مشكلات  إل��ى  استمع 
)فتاوى(  و  العمل(،  )طبيعة  مثل 
قانون المعلم السابق والتسويات 
لإدارات  الفني  الدعم  ومتطلبات 
الإع���لام وال��وس��ائ��ل م��ن أجهزة 
ومختبرات ووسائل وغيره.. وأكد 
ترفع  أن  الجهات  على  أن  النائب 
كشوفاً بتلك المتطلبات.. وأخرى 
بالذين حرموا من )قانون المعلم( 
جديدة  بآلية  سيعمل  أنه  مؤكداً 
الجميع من الحصول على  تمكن 
حقوقهم وترسيخ أعمالهم بالرفد 

الفني والمادي.. الخ.
وقال: إن التربية وزارة سيادية 
المناهج  لجعل  سنسعى  ولذلك 
برنامج  وتلبي  التطور  ت��واك��ب 
عبدالله  علي  ال��رئ��ي��س  فخامة 
في  النظر  نعيد  وس���وف  ص��ال��ح 
مناهج التربية الإسلامية والتربية 
الوطنية والتاريخ بشكل أساسي 

الذي يقدم رأياً ولا ينتظر لقاءً بهذا 
المسؤول أو ذاك، وسنفتح قنوات 
للاتصال عبر الإنترنت والفاكس 
والهاتف مباشرة للتواصل، وآمل 
أن أرى آراء ومقترحات منكم هنا 
في عدن لتعيننا في مسيرة عملنا 

الوطني واسع الخطى والحلقات..
وحول المعلم أكد النائب ضرورة 
ن��م��وذج��اً وأن تحسن  ي��ك��ون  أن 
حياته المعيشية وقد أكدت القيادة 
خلال  من  ذلك  أهمية  السياسية 
الهيكلية في رواتب المعلمين وكذا 
والمرتبات،  الأج��ور  إستراتيجية 
لجعل  ونسعى  العمل،  وطبيعة 

الرئيس  بتوجيهات فخامة  وذلك 
وبما يؤكد الولاء والانتماء والابتعاد 
عن التطرف والغلو وكل ما يسيء 

إلى الوطن والناس بشكل عام..
وحول طبيعة العمل للتربويين 
)الإداري���ي���ن( ق��ال نائب ال��وزي��ر: 
سندعم سرعة صرف هذه البدلات، 
لأنه من غير الصحيح أن يتسلم 
العلاوة التربويون، ومن يقود هذه 
العملية يحرم منها ونحن بصدد 
لجنة  شكلنا  وق��د  الحق  إح��ق��اق 
لذلك ولدينا استعداد لتقبل الآراء 
والرفع بكل ما يختص بالتربية، 
أداءً وفكراً.. والتربوي الوطني هو 

المعلم ذلك المهاب الذي كانت له.... 
وغير فاعل في الأداء.. وهو ما نريد 
بأنفسهم  يربأوا  أن  من معلمينا 
عن الوقوع فيه.. كما نهتم بوضع 
للمعلمين  برامج تدريب وتأهيل 
وإدماج اللغات في مقررات المناهج 
بما يتناسب مع الطموح والفلسفة 
التربوية لبلادنا.. وأكد النائب أن 
قيادة الوزارة تعمل ليل نهار لجعل 
ومرموق  هام  موقع  في  التربية 
وهي مهمة لا تنجح إلا بمساعدة 

ودعم المجتمع برمته.
أبدى  المدرسي  الكتاب  وح��ول 
في  خاصة  شاهده  لما  ارتياحه 
ال��م��س��ت��ودع ال��م��رك��زي بثانوية 
أطلع  أم��ان.. حيث  لطفي جعفر 
على ترتيب وتنظيم هذه العملية 
التي لها الأثر الكبير في المسيرة 
التعليمية والتربوية في بلادنا من 
خلال شرح أمين المستودعات الأخ/ 

ناصر لجرب.
نتمنى  بالقول:  حديثه  وأختتم 
ال��غ��ش في  أن تنحسر ظ��اه��رة 
العلم أن عدن  الام��ت��ح��ان��ات م��ع 
محاربة  في  تجربة  ولها  متميزة 
الغش الذي لا يصاحب إلا قليلي 
أع��رف  وإن��م��ا  والمعرفة،  العلم 
عدن ومكانتها وهي في عقولنا 
في  أولًا  هي  بمثلما  وتفكيرنا.. 
التي  السياسية  القيادة  اهتمام 
تعطيها المكانة الأولى منذ فجر 

الوحدة..
وش��ك��ر وس��ائ��ل الإع���لام على 

تغطيتها لهذه الزيارة السريعة..

❊ �سنعاء/�سباأ:
بدأت أمس بصنعاء أعمال الدورة الاستثنائية الثانية للجنة المركزية لحزب 
البعث العربي الاشتراكي برئاسة الأمين العام المساعد للحزب على أحمد 

الذهب .
وتناقش الدورة اوضاع الحزب الراهنة والتقرير المقدم من القيادة القطرية 

إلى اللجنة المركزية .
ومن المقرر أن تصدر اللجنة المركزية للحزب في ختام أعمال الدورة بياناً 
ختامياً يتضمن عدداً من القرارات والتوصيات الهادفة الحفاظ على وحدة 

الحزب وتعزيز دوره الوطني والقومي.

❊ �سعدة /�سباأ:
ب��دأت أم��س بمحافظة صعدة 
فعاليات الدورة التدريبية الخاصة 
وتنمية  ال���زراع���ي  بالتسويق 
الصادرات الزراعية والتي تنظمها 
الإدارة العامة للتسويق الزراعي 
ومشروع تنمية الصادرات الزراعية 
بوزارة الزراعة بالتعاون مع مكتب 
ال��زراع��ة وال���ري وف���رع الهيئة 
العامة للتنمية الريفية للمناطق 

الشمالية. 
وت��ه��دف ال���دورة التي يشارك 
محافظة  م��ن  متدربا   27 فيها 
صعدة وعمران يمثلون المزارعين 
الزراعية  المنتجات  وم��ص��دري 
والمرشدين الزراعيين على مدى 
يومين إلى تنمية قدراتهم ورفع 

كفاءتهم ،.
بالدورة  المشاركون  ويتلقى 
ع��دداً من المحاضرات وال��دروس 

حول النظم المربحة لإدارة اشجار 
المانجو والموز والطرق والوسائل 
الحديثه لإنتاج البطاطس والخضار 
بكافة انواعها والنظم المناسبه 
لإنتاج الباباي وتطبيق الممارسات 
المعاملات  واثر  الجيدة  الزراعية 
المنتجات  ج��ودة  على  الحقلية 

البستانيه.
وفي إفتتاح ال��دورة أشار وكيل 
المحافظة نعمان عبد الله الدعيس 
إلى اهمية تنظيم مثل هذه الدورات 
بمفاهيم  المشاركين  لصقل 
الإدارة الزراعية والتسويق الحديث 
..منوها ان محافظة صعدة تحتاج 
لمثل هذه الدورات كونها محافظة 
للفواكة  الأول  والمنتج  زراعية 
والخضروات التي تغطي إحتياجات 
السوق المحلية واسواق دول الجوار 
وتتمتع بجودة عالية تضاهي اية 
..مشيرا  منتجات زراعية عالمية 

الأخ  يوليها  التي  ال��رع��اي��ة  إل��ى 
بالزراعة في  الجمهورية  رئيس 
بلادنا ويشكل العاملين فيها نسبة 

70بالمائة من سكان اليمن .
ولفت الدعيس بأن الدوله نفذت 
الزراعية  المشاريع  من  الكثير 
والسدود والحوجز المائيه والتي 
تسهم في تطوير البنيه التحتية 
على  ..مشددا  الزراعي  للقطاع 
العلميه  بالأساليب  الأخذ  اهمية 
البذور  في  والمتطورة  الحديثة 
وزراعة الأرض واستخدام شبكات 

الري الحديثة.
وأشاد بدور وزارة الزراعه في 
تفعيل عملية التأهيل والتدريب 
والعاملين  والمختصين  للكوادر 

في مجال الزراعه .
حضر حفل تدشين الدورة مدير 
عام مكتب الزراعة والري المهندس 

خالد الجبري .

❊ عدن/ وداد.. :
الجفري  عمر  عدنان  الدكتور  أكد 
محافظ عدن في لقائه أمس بمنسقة 
لمشاريع  المقدمة  المنحة  برنامج 
بالسفارة  الأهلية  البشري  الأم��ن 
اياكو  السيدة/  اليمن  في  اليابانية 
توجي عن تقديره للمساعدات والدعم 
الذي تقدمه الحكومة اليابانية للشعب 
اليمني ومحافظة عدن بشكل خاص 
داعياً إلى ضرورة أن يستمر هذا الدعم 
والتعاون ليشمل العديد من المجالات 
إلى جانب ما تقدمه الحكومة اليابانية 
في مجال البيئة والنظافة في محافظة 
عدن وخاصة أن الصناعات اليابانية لها 
رواج واسع وتحتل المرتبة الأولى بين 

المنتجات في العالم .
وأشار الدكتور الجفري إلى مدينة عدن تحتاج إلى زيادة 
الدعم والمساعدات من قبل الحكومة اليابانية باعتبارها 

واجهة استثمارية وتجارية.
ومن جانبها أكدت منسقة البرنامج المنحة اليابانية إنها 
ستعمل مع الحكومة اليابانية على التنسيق لزيادة الدعم 
لليمن في العديد من المجالات بالإضافة إلى اعتزام 
الحكومة اليابانية لدعم الأطفال المصابين بالعمى في 

محافظة عدن بالتعاون مع معهد النور للمكفوفين.
بعد ذلك دشن الأخ المحافظ ومنسقة برنامج المنحة 

اليابانية العمل بشركة اتصالات لاسلكية مقدمة من 
الحكومة اليابانية تم تركيبها على سيارات النظافة 
والتحسين وسيارة الإشراف والمخالفات التابعة لصندوق 

النظافة.
وتتكون هذه المنظومة التي تقدر قيمتها بنحو 85ألف 
دولار و 74جهاز اتصال لاسلكي تشمل 35 محطة متنقلة 
في  ثابتة  محطات  و9  النظافة  وآليات  مركبات  على 

مديريات المحافظة و 30 جهازاً يدوياً لاسلكياً.
حضر اللقاء الأخ نبيل غانم القائم بأعمال مدير عام 

صندوق النظافة وتحسين المدينة.

❊ الحوطة/ عادل محمد قائد:
أك���دت ال��م��ش��ارك��ات ف��ي ختام 
أعمال الدورة التدريبية التأهيلية 
للمحافظة  الزراعيات  للمرشدات 
في مجال صحة الحيوان والبيطرة 
للتنمية الزراعية ) I FAD(  ونفذتها 
الإدارة  مع  بالتنسيق  ناصر  كلية 
العامة لتمنية المرأة الريفية بوزارة 
الزراعة أن صحة الحيوان تنعكس 
على المجتمع ولها مدلولات ملموسة 
في المجتمعات التي تحرص على 
معدل  وي���زداد  حيواناتها  صحة 
كفاءاتها الإنتاجية من اكتساب وزن 

حي وإدرار اللبن.
البيئي  التلوث  أن  إل��ى  وأش���ار 
بالإفرازات المرضية من الحيوانات 
المريضة والناقلة للمرض تكمن 
حيوانات  إلى  العدوى  انتقال  في 
أخ���رى وب��ذل��ك ي��ت��دن��ى إنتاجها 
وينعكس على غ��ذاء الإن��س��ان , 
ذات  الجهات  المشاركات  وأوص��ت 
العلاقة بضرورة استمرار التأهيل 
المرشدات  من  النسوية  للكوادر 
الزراعيات في مجال صحة الحيوان 
والبيطرة للمساهمة في توصيل 
وتوفير الخدمة البيطرية الضرورية 
والأساسية لتنعكس إيجابيا على 

صحة الحيوان..
مدى  على  المشاركات  وتلقت 
17 مرشدة  ستين يوماً وعددهن 
زراع��ي��ة محاضرات وم��ع��ارف من 

اختصاصيين ودكاترة كلية ناصر 
ح��ول أن���واع الأع���لاف وفوائدها 
وكيفية رعاية الحيوانات ورضاعتها 
مراحل  مختلف  من  بها  والعناية 
العمر والإنتاج الحيواني وأهميته 
في الإنتاج الزراعي وأنواع الأمراض 
وكيفية  الحيونات  تصيب  التي 

علاجه.
وكان الأخ علي حيدرة ماطر أمين 
عام المجلس المحلي في لحج قد 
ألقى كلمة في ختام أعمال الدورة 
دعا فيها إلى عقد مثل هذه الدورات 
والتي تعنى بصحة الحيوان وتعزز 
القدرات والمهارات لدى المرشدات 
ال��زراع��ي��ات داع��ي��اً الاستفادة من 
المعلومات التي تلقيهن في الواقع 

العملي الميداني .
نورية  المهندسة/  ألقت  كما 

يحيى البدح المديرة العامة لتنمية 
المرأة الريفية بوزارة الزراعة كلمة 
توجيهية دعت فيها المشاركات بعد 
أن اثبتن جدارتهن في الاستفادة من 
المعلومات والمهارات وتطبيقها في 

الميدان ولخدمة المرأة الريفية.
كما ألقى الأستاذ الدكتور عباس 
وعن  ناصر  كلية  باوزير/عميد 
المدربين والمتدربات كلمة أكدت 
من  الاستفادة  على  مجملها  في 
والتطبيقية  النظرية  المعلومات 
للدورة وتطبيقها ميدانياً مع توجيه 
الإرشاد والنصح لمربي الحيوانات .
بعد ذل��ك ق��ام الأخ علي حيدرة 
ماطر والدكتور با وزير والمهندسة 
الشهادات  بتوزيع  البدح  ن��وري��ة  
التقديرية للمتدربات ومن أسهم 

في إنجاح الدورة. 


